

# La Ville a sa place du 9-Octobre-1870 et de la Légion-d'Honneur

Hommage, souvenir et émotion étaient les maîtres mots ce samedi à Rambervillers. À l'occasion du passage de la flamme sacrée de l'Arc de Triomphe, la place du 9-Octobre-1870 et de la Légion-d'Honneur a été inaugurée. L'épilogue d'un long combat pour la Société des membres de la Légion d'honneur.

Il aura fallu vingt années de combats au comité de la Société des membres de la Légion d'honneur, piloté par le Rambuvetais, le colonel Bernard Bourgeois. Vingt années à demander aux municipalités successives de donner le nom de la Légion d'Honneur, à une place. La demande a enfin été exaucée sous la mandature du maire Jean-Pierre Michel.

Au cours de son intervention, ce samedi, le maire Jean-Pierre Michel a retracé les faits historiques autour des combats du 9 octobre 1870 qui valurent à la ville le droit d'ajouter la croix de la Légion d'Honneur sur ses armoiries. L'amiral Alain Coldefy, président national de la Société



La plaque a été dévoilée par l'amiral Alain Coldefy, Eric Boeuf, le président départemental de la SMLH, et le maire Jean-Pierre Michel.

des membres de la Légion d'honneur a évoqué et expliqué les grandes lignes du centenaire de la SMLH, le lancement le 26 septembre et le tour des villes en France, les animations...

Après les discours et la coupe du ruban, la plaque commémorative a été dévoilée par l'amiral Alain Coldefy, Eric Boeuf, le président départemental de la SMLH, et le maire Jean-Pierre Michel. Place ensuite aux dépôts de

gerbes en présence d'Étienne Hochart, arrière-petit-fils d'André Boucher, alors ministre de l'Industrie présent lors de la remise de la Légion d'Honneur à la ville en 1896. Puis le ravivage de la flamme sacrée de l'Arc de Triomphe et l'hommage aux porte-drapeaux ont clôturé cette belle cérémonie à laquelle ont participé les autorités civiles et militaires, les jeunes sapeurs-pompiers, les enfants des écoles, la population, une population quelque peu déçue par l'absence d'autorité de l'État.

## Une célèbre bataille

La cérémonie terminée, le verre de l'amitié a été partagé au grand salon de l'hôtel de ville sous le tableau représentant la célèbre bataille au pont des laboureurs le 9 octobre 1870. Une bataille qui valut à la ville de recevoir la Légion d'honneur. Rambervillers devint alors la première ville lorraine décorée de la Légion d'honneur, la sixième ville française à recevoir cette distinction.



Plus de photos sur  
**vosgesmatin.fr**  
et sur notre appli mobile